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教育委員会定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

交野市教育委員会 
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１．招  集 

 

２．開  会 

 

３．閉  会 

 

４．出席委員 

 

 

 

 

 

５．事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．議事日程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２８年１２月２２日（木）午前９時３０分 

 

平成２８年１２月２２日（木）午前９時３０分 

 

平成２８年１２月２２日（木）午前１０時０５分 

 

八木 隆夫教育長 

尾﨑 靖二教育長職務代理者 

中井 保 委員 

森脇 正子委員 

亥埜 誠治委員 

 

松下 篤志教育次長兼教育総務室長・北田 千秋学校教育部長・

松川 剛生涯学習推進部長・大湾 喜久男学校教育部付部長兼学

校規模適正化室長・小川 暢子生涯学習推進部付部長・古賀 伸

一生涯学習推進部次長兼青少年育成課長・高嵜 育学校教育部次

長兼指導課長・久保 昌司学校管理課長・寺本 憲昭給食センタ

ー所長・川村 光子 図書館課長・岡本 太一社会教育課長代

理・後藤 秀也総務室課長 

 

 

日程 １        会議録署名委員指名 

日程 ２        会議時間決定 

日程 ３ 報告第２０号 教育長の報告について 

日程 ４ 議案第４９号 平静２９年度全国学力・学習状況調査 

の実施について 

追加 

日程 ５ 議案第５０号 交野市教育委員会委員辞職の同意に 

ついて 
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７．議事内容 

 八木教育長 

 

 

 後藤課長 

 

 

八木教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

八木教育長 

 

森脇委員 

 

八木教育長 

 

 

 

皆さんおはようございます。ただいまより、平成２８年１２月

第１４回教育委員会定例会議を開催いたします。開催の前に事務

局から出席状況を報告願います。  

 

出席状況を報告いたします。 

本日の出席者は５名でございます。以上報告を終わります。 

 

報告はお聞きのとおりです。 

教育委員会は一応原則公開となっておりますが、本日傍聴希望

者はございませんので、このまま定例会を続けさせていただきま

す。 

 

それでは、ただ今から、平成 28年第 1４回教育委員会定例会

議を開催いたします。本日の会議は、お手元に配布しております

議事日程に従い進めたいと思います。 

 

まず、日程１「会議録署名委員指名」を議題といたします。 

会議録署名委員の指名につきましては、交野市教育委員会会議

規則第２０条の規定に従い、教育長が指名することとなっており

ますので、よろしいでしょうか？ 

 

異議なし。 

 

ご異議がございませんので、森脇委員お願いいたします。 

 

はい。 

 

続きまして、日程２「会議時間決定」を議題といたします。 

会議時間決定につきましても、教育長一任とさせていただいて

よろしいでしょうか？ 
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各委員 

 

八木教育長 

 

 

 

 

 

 

 久保課長 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

はい。 

 

ご異議がありませんでしたので、只今から協議会を含み、午前

11 時３０分迄といたします。 

続きまして、日程３ 報告第２０号「教育長の報告について」

を議題といたします。 

それでは、報告事項１「学校教育施設の目的外使用許可につい

て」の概要説明をお願いします。 

 

それでは、報告事項１「学校教育施設の目的外使用許可につい

て」について報告させていただきます。 

まず、1件目および２件目でございますが、申請者は交野市選

挙管理委員会の大森委員長でございまして、使用日時といたしま

しては、平成２９年１月２８日（土）が午後１時～午後４時迄、

翌２９日（日）が午前６時から午後１０時迄となっております。 

使用施設といたしましては、交野小学校および第一中学校のグ

ラウンドと教室でございまして、使用目的といたしましては、私

部財産区議会議員選挙を実施される予定となっております。 

 

次に３件目でございますが、申請者は黒田市長でございまし

て、使用日時におよび使用施設といたしましては、平成２９年３

月１２日（日）午前７時３０分～午前９時３０分迄が私市小学校

の体育館、午前７時３０分～午後５時迄が同学校のグラウンドで

ございまして、使用目的といたしましては、かたの環境フェスタ

の実施に伴うチアリーディングクラブの練習およびスタッフ駐

車場として使用される予定となっております。 

 

以上の３件について、申請内容確認の上、許可しております。 

報告は以上でございます。 
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 八木教育長 

 

 

 全員 

 

 八木教育長 

 

 

 

  

 

 

 髙嵜次長 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

  

  

 

 教育長 

  

説明は終わりました。質疑を受けたいと思います。 

質疑はありませんか？ 

 

はい。 

 

質疑無しと認めます。 

以上で日程３ 報告第２０号「教育長の報告について」を終わ

ります。 

続きまして、日程４ 議案第４９号「平成２９年度全国学力・

学習状況調査の実施について」を議題といたします。 

事務局から、提案理由の説明をお願いします。 

 

はい、ご説明させていただきます。 

本来なら実施要領をお示ししてご説明すべきところですが、文

部科学省より、まだ実施要領が届いておりません。昨年度より大

きな変更はないと聞いておりますので、参考までに昨年度の実施

要領をお示ししております。 

実施要領は届きましたら、また１月にお示し致します。 

「平成２９年度全国学力・学習状況調査」でございますが、実

施は平成２９年４月１８日（火）でございます。対象学年は今ま

で同様、小学校６年生と中学校３年生、教科は国語と算数・数学

の２教科、プラス質問紙調査になります。 

昨年度と大きな変更は無いということ、また全国的な調査であ

るということ等、鑑みまして、また経年比較も出来るということ

で、事務局といたしましては参加ということで考えております

が、委員の皆さまに置きましては、参加・不参加の決定につきま

して議決をお願いいたします。 

以上です。 

 

はい、提案は以上の通りです。 

冒頭にすこし担当からもお伝えしましたが、一年前の参考資料



 

6 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

尾﨑教育長職務代理者 

 

 

 髙嵜次長 

 

 

尾﨑教育長職務代理者 

 

 中井委員 

 

 

 

 

 

 髙嵜次長 

 

 中井委員 

 

 

  

の日付をご覧いただきますと、１２月 8日になっております。大

体この辺なのですが、少し今年は遅れているようなので、こうい

う格好になり 1年前のものを資料として添付させていただいて

おります。 

 

以上の事務局の説明につきまして、質疑はありませんか？ 

 基本的には去年までと変わりないというか、同じような調査と

いうことと、髙嵜次長の方から説明ありましたように、経年変化

というものがありますので、全国的な調査ということで、事務局

としては参加させていただきたいということでございます。 

 

まだ正式な実施要領は届いていないということなんですが、調

査結果の扱いについての変更点は何か聞いておられますか？ 

 

大学と研究機関の方に結果を提供出来るということで、きてい

るんですが詳細についてはまだ問い合わせ中でございます。 

 

そうですか。ありがとうございます。 

 

Ｐ.６の資料のところですが、これは昨年度の部分ですよね。 

Ａ―３でいわゆる、「教育委員会は個々の学校名を明らかにし

て公表を行う場合」こういう表現が出てきていましたよね、去年。

これはいつ頃から、前はいわゆる公表について割と否定的な記載

が多かったと思うのですが・・・ 

 

去年からです。 

 

去年からですか。これはどういう背景を受けて文科省は表現す

るようになったのですか？ 

多くなってきたということですか？ 
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髙嵜次長 

 

 

 

 北田部長 

  

 

 

 中井委員 

 

 

 

 北田部長 

 

 

 

 中井委員 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 教育長 

 

 亥埜委員 

 

そうですね、市長が公表するという風に方向性を示していると

ころが割と出しているということと、教育委員会が判断された

ら。 

 

他の都道府県で知事の方が一斉に学校毎にやって、校長の評価

みたいなことをしましたので、実施要領にないことをしましたの

で、そういうことが無いように事前に学校と首長との・・・ 

 

ということは、敢えていわゆる学校毎の評価を否定しなくなっ

たというのは、やはり時代的な要請を考えているんですか？時代

の流れと言いますか。 

 

逆に先ほど申し上げたように、それが無いと勝手な判断でされ

てしまいますので、ある程度のこういうルールの中でしてもらい

たいということで、ルールを決めたのだと思います。 

 

前回教育委員会で決定した時も学校以外の影響で、やっぱり一

方的に成績だけを評価するというのは、マイナスのイメージを与

えるから交野では学校毎の評価はやめよう、ということがあった

と思うのですが、やっぱり継続して考えていく必要がある気がし

ます。 

ということは、基本的には学校毎に評価しないということを前

提で動いていたらいいですが、こうやって色々学校毎の評価を公

表してきた場合、なぜ交野市がしないのか、ということも我々は

きっちりと考え方をしていかないといけないのかな、と思いまし

た。意見として以上です。 

 

他に質疑はありませんか？ 

 

少しだけいいですか？ 
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 八木教育長 

 

 亥埜委員 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

  

 

  

 北田部長 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はい、どうぞ。 

 

以前、学力調査をした時に先生の教育の改善に役に立つという

のが、主の意見だったのですが、前回のデータをみて山型の折れ

線グラフありますよね。6年生が特に受けたときに良い成績の時

が、例えば２５年、２８年その６年生が中３になっていますよね。 

その頃も受けていますよね。その線をみたら学年時は 3年後に

は同じ子が受けたら・・・以前教育長が 

成績の良い子がいる学年の時は高いし、結局その学年がそのま

ま３年後受けているわけですよね。結局そのかたちはあまり変わ

らないずっと。そのかたちは３年そのままズレてるというだけ

で。そういったところを踏まえてみてみたら、教育方法が改善。

でも低かった学年が 6年生の時低かった子が中 3の時、ちょっ

と上がっているかと言えばそうでもない。というとことをみて、

本当に教育の改善として役に立っているのか、というのがちょっ

と疑問に思いますけれども。 

 

平均正答率だけをいうと、今の中学校 3年生が２５年度に６年

生で受けてますので、全国平均との差でいえば改善されているん

です。３年間で。 

それは中学校に上がったからではなくて、小学校の積み重ねが

あって、中学校ということで改善がみられたと思うんです。 

なので 3年前の６年生と、今の中３比べると、平均正答率でみ

ると改善されているのと、もう一点は質問調査ということで授業

の中身について聞いているんですが、ここ 3年間で特に中学校の

授業については子ども達のアンケートでは、目標をきちんと提示

して授業をしている、とか話し合う機会が増えたとか、そういう

ものをみるとすごく肯定的な回答がふえているので、そういう意

味では今やっている調査を基に中学校でも、小学校でもそうです

が、授業改善も含めて結果を前向きに捉えているのではないかと

思います。 
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亥埜委員 

 

尾﨑教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

八木教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

わかりました。 

 

今になってみて、特にあのどうしても比べると、都道府県であ

るとか、あるいは市町村間であるとか、学校間であるとか、あれ

を好ましくないというのは、目的からして子どもたちがどこが不

十分であるとかということが担任であったり、施策を行うものが

理解するということであろうと思うんですよね。 

その意味で今回特に４年間のまとめというのが、１９年～20

年の間に一旦出ましたし、その後の４年間というのも言われてい

るかと思うんですね。そこで、日本全国の子どもたちが苦手なと

ころが実は共通していて、そこについては同じ問題、類似の問題

を出してますよね。そこをどう克服しているか、というのを今回

実施される時には、現場の先生方にそういう事も周知していただ

いて、そういう目で学級単位でも活かせるような、そういう視点

も持っていただけたら有難いなと思います。 

 

他に質疑はありませんか？ 

そうしましたら、一応、今回の詳細は出ておりませんけれども、

平成２９年度の「全国学力・学習状況調査の実施」については参

加ということでよろしいでしょうか？ 

よろしいですか？はい、でしたら参加させていただくことに致

します。 

 

以上で、日程４ 議案第４９号を終わります。 

続きまして、本日追加議案がございます。事務局、案の配布を

お願いいたします。 

 

それでは、議案第５０号 交野市教育委員会委員辞職の同意に

ついてを議題といたします。 

誠に申し訳ございませんが、地教行法 第１４条 第６項の規
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後藤課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

八木教育長 

 

 

 

 

定に基づき、当該委員は議事に加わることは出来ませんので、こ

こでご退席をお願いいたします。 

 

はい、それでは議案第５０号「交野市教育委員会委員の辞職の

同意について」事務局、説明をお願いいたします。 

 

それでは、交野市教育委員会委員の辞職の同意について、議案

を朗読させていただきます。 

 

議案第５０号「交野市教育委員会委員の辞職の同意について」

交野市教育委員会の下記委員から辞職願が提出されたため、地方

教育行政の組織および運営に関する法律第１０条の規定に基づ

き、教育委員会の同意を求める 

氏名 〇〇 〇、辞職年月日 平成２８年１２月３１日 

 

本案は、〇○委員から平成２８年１１月２５日付で、平成２８

年１２月３１日をもって教育委員の職を辞したいと、教育長に

「辞職願」が提出されましたので、地方教育行政の組織および運

営に関する法律第１０条の規定により、教育委員会の同意を得る

必要があるため、審議をお願いするものであります。 

 〇○委員から提出に至った経緯等をお伺いする中で、市長が

「辞職願」を受理、同意されたところでございます。 

 

 よろしくご審議の上、同意についてご決定賜りますよう、よろ

しくお願いいたします。 

 

説明は以上のとおりです。ただいまの説明に対して、何かご質

問、ご意見等ございませんか。 

ございませんか？よろしいですか？ 

無いようですので、それではこれより採決をいたします。 

本件を原案どおり決することに、ご異議ございませんか？ 



 

11 

 

亥埜委員 

 

松下教育次長 

 

 

亥埜委員 

 

八木教育長 

 

森脇委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

八木教育長 

 

 

松下教育次長 

 

亥埜委員 

 

八木教育長 

 

尾﨑教育長職務代理者 

 

 

 

これは私たちが同意しなければ、どうなるのですか？ 

 

同意いただけなければ、議案は否決となり、辞職できないこと

になります。 

 

私は同意し難いです。 

 

そうですか。はい。 

 

私たちが反対したことによって、〇○さんが辞職願を出してい

らっしゃるので、それを止めることになる、ということになるの

であれば、〇○さんの意思に反することになるので、私はそれに

関しては〇○さんの意思を尊重したい気持ちはあります。 

ただ、なぜそういう経緯に至ったのかについて、少しお伺いし

たいのですが、それに関してはこの場ではお話しは出来ないです

が、納得出来ないものはあるので、それだけはお伝えしておきま

す。 

 

他にご意見は？ 

これはどういう・・・ 

 

採決を行っていただきます。 

 

僕も意見的には森脇委員と同じです。 

 

尾﨑委員は何かございますか？ 

 

私も辞表を受け取る立場におりましたので、様々なことがある

とは思いますが、本人が最終的に決定なさったことなので、森脇

委員が仰るように、そこについては同意せざるを得ないと思いま
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八木教育長 

 

 

各委員 

 

八木教育長 

 

 

 

 

 

八木教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

す。 

 

それでは、採決をとります。 

本件を、原案どおり決することにご異議ございませんか？ 

 

異議なし。 

 

異議なしと認めます。よって、議案第５０号「交野市教育委員

会委員の辞職の同意について」は、原案どおり可決されました。 

それでは、この結果を〇○委員および市長に通知することとい

たします。 

議案審議が終了しましたので、〇○委員の入室を求めます。 

 

〇○委員が着席されました。議案第５０号「交野市教育委員会

委員の辞職の同意について」は、本日付で同意することを決定い

たしましたので、〇○委員にお知らせいたします。 

これをもちまして、第１４回教育委員会定例会議に付されまし

た案件の全てが終了いたしました。 

 

これをもちまして１2月第１３回教育委員会定例会の全ての案

件が終了しました。引き続き、事務局協議会よろしくお願いしま

す。 
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